

Mereka ikut adil dalam menciptakan Kebersihan di lingkungan perkotaan. Dengan jalan mengurangi Volume sampah dari jenis yang justru tidak dapat atau sukar hancur secara alamiah. Meskipun secara kuantitatif Pengurangannya kecil, sehingga kurang terlihat pengaruhnya.

Sedangkan di lain pihak, dalam kegiatannya mengumpulkan barang-barang bekas, para pemulung tidak ada kurang memikirkan kebersihan dan keindahan lingkungan. Rupanya mereka merasa tidak wajib untuk turut menjaga Keindahan dan kebersihan Lingkungan. Seperti, banyak diantara mereka dengan seenaknya mendirikan gubuk-gubuk luar di sembarang tempat dan menumpuk barang-barang bekas di depan gubuk mereka.

Perlu ditinjau dampak dari keberadaan pemulung jalanan terhadap aspek lingkungan yang lain, dalam hal ini sejauh mana pengaruhnya terhadap sistem keamanan lingkungan. Semua pemulung berperilaku jajur, terkadang ada juga yang mau mengambil hak milik orang lain yang bukan barang-barang bekas. Dengan kenyataan yang demikian itu maka kehadiran para pemulung jalanan di lingkungan daerah pemukiman sering menimbulkan curiga dan khawatir pada penduduk.

Kemisikinan Pada Pemulung Kemisikinan pada pemulung adalah termasuk golongan warga yang miskin. Terhadap ketidak sanggupannya untuk mendapatkan barang-barang dan pelayanan-pelayanan yang memadai untuk memenuhi kebutuhan kebutuhan sosial yang terbatas.

demis sedikit. Dapat terwujud. Seperti adanya posyandu untuk balita, meskipun sederhana namun tetap dapat membantu para ibu dalam mengetahui perkembangan sang buah hati. Posyandu yang diadakan secara rutin ini merupakan inisiatif dari ketua RW yang berusaha untuk menyamakan fasilitas yang harus diterima oleh setiap penduduk yang terdaftar sebagai anggota rukun warga.

Selain itu, ada pelayanan kesehatan gratis yang diperuntukkan bagi mereka yang sedang mengeluhkan penyakit yang ringan seperti pusing, batuk, demam dan penyakit ringan lainnya. Pelayanan kesehatan ini rutin diadakan setiap minggunya tepatnya pada hari jum'at dengan mendatangkan seorang dokter dan dua orang perawat. Pelayanan kesehatan dan posyandu ini dilaksanakan di depan rumah pak Husin yang dibangun layaknya gazebo.

Ada pula donatur yang bersedia memberikan bantuan berupa MCK bersih dan sehat bagi para warga karena setiap rumah di area makam ini tidak ada yang mempunyai kamar mandi Khusus di dalam rumah satu lagoon bentuk bantuan demi kesejahteraan masyarakat yakin didirikannya sekolah untuk balita yakin taman kanak-kanak (TK) yang memang dikhususkan bagi warga yang kurang mampu dan sekolah ini juga di gratiskan.

kompleks perumahan, calo di SAMSAT, buruh cuci, membuka warung kecil-kecilan di area makam bahkan menjadi tukang becak seperti saya, meskipun akhir-akhir ini Jasa tukang becak kurang dibutuhkan, saya tetap bertahan pada pekerjaan ini karena hanya ini yang dapat saya lakukan.¹³

Dari keterangan pak Parjono diatas dapat diketahui bahwa masyarakat yang tinggal di area makam ini adalah masyarakat urban yang berusaha untuk mengadu nasib dikota metropolitan Surabaya. Mereka tetap berusaha untuk *survive* meskipun tanpa keahlian khusus yang dimiliki. Karena jika kembali ke tempat asal maka tidak ada hal yang dapat mereka kerjakan kecuali bercocok tanam dan beternak, itupun jika ada. Karena memang kepemilikan lahan di perdesaan yang dimiliki oleh masyarakat asli semakin sempit dan sedikit. Selain mencari pekerjaan yang lebih baik, alasan mereka untuk berurbanisasi adalah mengikuti suami atau istri yang bekerja di Surabaya. Karena mereka menganggap keluarga adalah segalanya, jadi kemanapun suami atau istri pergi maka sebaiknya harus mengikuti. Masyarakat yang melakukan urbanisasi juga didorong oleh faktor keluarga yang harus pindah tempat kerja seperti orang tua yang di mutasi ke Surabaya dari daerah asal mereka. Hal ini seperti yang dialami oleh

¹³Wawancara dengan pak Parjono di depan warung tempat pangkalan becaknya pada hari Senin tanggal 1 maret 2015 pukul 11.00

tinggal di area Pemakaman Rangka Kelurahan Tambakrejo Kecamatan Simokerto. Pada tahun 1999-2000 nama Pak Husin mulai di kenal oleh yayasan- yayasan di Surabaya. Salah satunya adalah Yayasan dari Al-Falah yang di Derekturi oleh Bpk. Fahami membantu Pak Husin untuk warganya khusunya anak-anak dan remaja, membantu dalam segi pendidikan yaitu masalah buku sekolah dan seragam sekolah. Tahun 2002 Pak Husin diangkat oleh pemerintah Surabaya menjadi anggota IPI JATIM (Ikatan Pemulung Indonesia).dan bisa mendatangkan PUKESMAS Keliling, dan juga mendirikan POLIKLINIK PEMULUNG bantuan dari Bulan Bersabit merah pada tahun 2004. Pada Tahun 2005 Pak Husin mulai mengorganisir warganya agar bisa mengikuti pengajian rutin bergilir antara warga, sampai sekarang masih berjalan dan jamaahnya bertambah dari 15 menjadi 127 jamaah.

2. Kependudukan Tempat tinggal Pemulung di Makam Rangkah

pemerintah kota surabaya pastinya telah mengetahui keberadaan makam Rangkah dengan luas sekitar 9 hektar yang terbagi menjadi 2 wilayah ini, karena pemakaman ini merupakan hak milik pemerintah dan ada pegawai pemerintah tersendiri yang mengurus lokasi makam ini. Dengan daerah makam yang begitu luas dan tidak terlalu penuh sehingga terbukalah kesempatan bagi para urban untuk menjadikan

